

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

SÁBADO 4.º DE JUNIO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

N.º 8312

Cortes.

CONGRESO.

Abrióse la sesión del 29 á las dos y cuarto de la tarde.

Se leyó la comunicacion del Sr. Silveira presentando la renuncia de su cargo de primer vicepresidente.

El Sr. Silveira: Señores diputados: permito dar algunas explicaciones sobre mi dimision, y siento interrumpir labores de mayor importancia, para ocuparme de un asunto de carácter personal. No temais que sucite ningun incidente ya terminado. Me asocio á las palabras que el presidente dijo en la sesion del lunes; pero necesito decir algo sobre la orden del dia de la sesion del lunes.

Al terminar la del sábado tuve conocimiento de que la orden del dia señalada por mí no existia en las cuartillas de los taquígrafos, y como se trataba de palabras mías pronunciadas segun me, y con la equivocacion de señalar la orden del dia para mañana, en lugar de decir para el lunes, no tuve inconveniente, bajo mi responsabilidad, haciendo esta declaracion ante los taquígrafos, de exigir que constara el señalamiento de la orden del dia en el extracto oficial. Así se publicó sin reclamaciones ulteriores.

Posteriormente, y cuando llegó al fin el momento de dar cuenta del acta de la sesion del sábado, se me indicó que un señor secretario no se habia dispuesto á certificar que hubo señalamiento de orden del dia, como se fijó constantemente, á pesar de haberla fijado con mis palabras.

Perosobre esto no he de pedir informaciones que me parecian impropias de la Cámara.

Es que la aparicion de la tablilla oficial es un acto mecánico, propio de empleados subalternos? Es que allí solo se insertan los acuerdos de la Cámara, y el señalar la orden del dia es acto único del presidente? O es que aquella omision significa que mi declaracion hecha queda anulada, y no admitida por acta en la orden del dia?

Se levantan estas dudas en mi ánimo, y mi delicadeza me obliga á dimitir, entregando el juicio de mis actos, no ya á la Cámara, sino á dos diputados que fueron elegidos á la suerte para que como hombres de honor declararan si yo debia permanecer en mi puesto.

El Sr. Presidente: El Sr. Silveira ha explicado su dimision, creyendo que al no aparecer la orden del dia en el acta del sábado, debia llevar á efecto su propósito. No seria el primer caso que pudo un presidente dejar de procla-

mar la orden del dia. Estos olvidos se han suplido siempre que ocurrieron sin inconveniente alguno. Así se hubiera suplido la proclamacion no oida de la orden del dia del Sr. Silveira. Pero desde el momento en que se ejercitaron derechos reconocidos, haciendo reclamaciones reglamentarias, no podian suplirse las palabras que no se oyeron. Esto es cuanto debe decir la mesa.

El Sr. Silveira: Voy á restablecer los hechos, no explicados bien, sin duda anteriormente por mí. Si hubiera cometido la omision de no señalar la orden del dia, me hubiera reservado hacerla constar en el extracto oficial. Quizá al proclamarla no se oyó, porque más que en la orden del dia señalada, la atencion se fijaba en lo que pudo llamarse desorden del dia, pero ante aquellas dudas no puedo continuar un momento perteneciendo á la mesa. Las palabras cuya exactitud afirmo, sin apelar al testimonio de nadie, señalando la orden del dia se han publicado en el extracto oficial y desde este momento causaron esta do, revistiendo todo el carácter legal que necesitan, sin que contra ellos se levantaran reclamaciones.

Para terminar, declaro que ni puedo continuar perteneciendo á la mesa, ni volveré bajo ningun concepto, estando dispuesto, como lo estoy, si fuera preciso, á presentar antes la renuncia de mi cargo de diputado.

El señor Presidente: La mesa no discute sobre esos asuntos. Bajo el punto de vista reglamentario, no existió el señalamiento de la orden del dia, aunque la pronunciara el señor Silveira. S. S. ha confesado tambien que se equivocó señalando para el dia siguiente que no habia sesion, y entiendo que la mesa cumplió con su deber al no señalarla en el acta.

El Sr. Silveira: Voy á rectificar. Tampoco discutiré sobre estos estrechos: cada cual ha manifestado su opinion, y yo la entrego al juicio de todos. Cierro es que dije el sábado: *orden del dia para mañana*. Pero en el Parlamento, como en los tribunales, hay dias inhábiles, como el domingo, y al señalar la orden del dia para el siguiente, claro es que se decía para el lunes, porque el domingo para los efectos de las sesiones no existia.

El Sr. Balaguer dirige algunas preguntas al ministro de Gracia y Justicia.

Orden del dia. Discusion sobre las bases de Instruccion pública.

El Sr. Moreno Nieto contesta al marqués de Pidal defendiendo su enmienda.

Haes un discurso profundo y notable, interrumpido alguna vez por la aprobacion de las fracciones liberales.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—El duque de los Castillejos continuaba anoche algo más aliviado de la caída que sufrió por la tarde en las carreras. Los doctores Camison y Lozada le hicieron la segunda cura, y reconocido resultó con fractura en una clavícula y dislocacion en el codo del brazo derecho. Mucho celebraremos que mejore el estado del enfermo. Momentos despues de la caída, el marqués de Alcañices, por orden de S. M. el rey, fué á enterarse personalmente de la desgracia, y á dar cuenta á S. M. del estado del duque de los Castillejos.

—A las tres de esta tarde han celebrado una larga conferencia, en la que se reunieron los señores ministros del Congreso, los señores Cánovas del Castillo, Ayala, Sagasta y Ulloa. En esta conferencia se ha tratado una cuestion pendiente todavía, que no tiene relacion alguna con los asuntos del Congreso, despues del incidente de la sesion del sábado, como aseguraban algunos diputados en el salon de conferencias.

—Mientras la *Iberia* cree que el señor Cánovas arroja sobre determinadas personalidades la culpa y la responsabilidad que por sus actos le toca, el *Mundo Político* afirma que el presidente del Consejo asume en sí de un modo inconsiderado los errores de los demás. A este dicea las personas imparciales que, con semejante confusion de juicios entre los mismos órganos de la oposicion, no es difícil restablecer la verdad, que consiste en el justo medio de desmontar ambas exageraciones, como mutuamente lo hacen los citados colegas.

—El Sr. Silveira (D. Francisco) antes de empezar la sesion de ayer presentó la dimision de su cargo de vicepresidente primero del Congreso, fundada segun nuestras noticias, en que no habia querido poner, con cuestiones personales suyas, ninguna dificultad á las gestiones que se habian entablado y llevado á cabo para restablecer la armonia entre los diputados; y por eso no hizo ayer ninguna reclamacion sobre el acta ni sobre la circunstancia, de que tuvo conocimiento á última hora, de no haberse fijado en la tablilla la *orden del dia*, limitándose á esperar en su puesto que se le dirigieran los cargos ó censuras que hacian esperar los rumores y proporciones que se habian dado al conflicto, para contestarles; pero que terminado ya, no cree que puede seguir en la mesa, no resultando mantenida la

existencia de la *orden del dia*, como se consignó en el *Extracto oficial* y *Diario de Sesiones*.

El presidente de la Cámara, que ha recogido la dimision, parece dará cuenta de ella en la sesion de la mañana á primera hora.

—El párrafo del discurso del señor Castelar encomiando los rasgos distintivos del carácter catalán, es el siguiente:

«Mezcla felicísima de celtas y de griegos; menos árabes y menos africanos que los demás habitantes de nuestras regiones mediterráneas; unidos á la vida europea por las ventajas de su posición geográfica y por las complicaciones de su brillante historia; dotados de un orgullo provincial que no excluye el amor á la patria común, como lo prueban los colados sangrientos del Bruch y los muros sacrosantos de Gerona; con la flexibilidad del Mediodía y con la entereza del Norte; comerciantes y héroes; calculadores y artistas; económicos por que han aprendido, á fuer de trabajadores, la bondad del ahorro, pero al mismo tiempo generosos; de un natural áspero en cuyo fondo late amor inextinguible á su derecho; duros pero leales, obedecen como corcheros á los reclamos de la benevolencia y del afecto; pero se esperezan, y se asaltan, y se encienden y se enfurecen como leones á la amenaza de la injusticia y de la violencia.»

—El Sr. Moreno Nieto ha presentado una enmienda al presupuesto de Fomento, en la que pide un millón de pesetas para carreteras en las provincias de Badajoz, Cáceres y Toledo. Suponemos que los diputados por Huelva y otras provincias á cual mas necesitadas, imitarán al Sr. Moreno Nieto, y el presupuesto saldrá aumentado de los cuerpos colegisladores.

—En vano se esfuerza el *Parlamento* haciendo oír al *Imparcial* para calificar el último discurso del Sr. Cánovas de desdichoso á la capital de Cataluña. El señor presidente del Consejo no ha desconocido la importancia de Barcelona, lo cual no obsta para que, tanto así como en la última publicación de España, ejerza el debido respeto á la ley y á la autoridad.

—Bien hace el *Parlamento* en no garantizar la noticia que publica ayer relativa á la dimision del ministro de Marina, motivada por su avanzada edad.

Carece de todo fundamento. —Anoche se dijo en algunos círculos que los Sres. Gisbert y Vailarino y los generales Requevarria y Diaz Herrera, encargados de discutir un asunto de carácter personal, habian celebrado una conferencia, y que en otra que hoy probablemente tendria lugar,

terminarian su cometido de una manera completamente satisfactoria.

—Ha fallecido el Sr. D. Rafael de Pazos, presidente que fué del *Círculo Popular Alfonsino*.

—S. M. la reina se halla ya restablecida de la ligera indisposicion que experimentó ayer.

—Ayer tarde, ántes de la sesion, confirió el presidente del Congreso con el presidente del Consejo de ministros.

—El nombre del Sr. Bugallal ha sido lanzado esta tarde en el salon de conferencias del Congreso por muchos diputados como el candidato probable de la mayoría para la vicepresidencia, vacante por dimision del Sr. Silveira.

—La discusion de las bases sobre instruccion pública, terminará hoy mismo segun se afirma á primera hora.

—La dimision presentada por el primer vicepresidente del Congreso, D. Francisco Silveira, está fundada en las mismas razones que ya indicamos al dar esta noticia y que constituyen los motivos tan molestos como levantados y dignos á que respondió el señor Silveira con su silencio en el incidente de la sesion del lunes, en que intervinieron los Sres. Ayala, Sagasta y Romero y Robledo.

—Estamos autorizados para declarar que el parte de Londres publicado por el *Parlamento* de ayer, que se supone dirigido por el ministro de España en aquella capital al de Estado, es apócrifo; y que ni el Sr. Roman ni ningun otro representante español han manifestado al gobierno que se trate de invitar á España al Congreso de Berlin, donde han de tratarse cuestiones de que está completamente alajada.

—El digno y benemérito general Jovellar ha recibido ya la autorizacion que solicitaba del gobierno para regresar á la Península, poniéndose práticamente de acuerdo con el general Martinez Campos para hacerle entrega del mando de la isla.

—Es, pues, probable que el 5 de julio ó el 15 emprenda su viaje el general Jovellar, que como gobernador superior de la isla de Cuba, ha prestado muy grandes servicios á su patria.

El gobierno de S. M. ha recibido ademas noticias muy satisfactorias de la grande Antilla, habiendo adelantado mucho en estos dias la solucion definitiva de la paz.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Paris, 28.—El gobierno ha contestado afirmativamente sobre la reunion del Congreso.

mirada radiaba de felicidad y orgullo; se hubiera dicho que el entusiasmado anciano se habia rejuvenecido diez años.

La anciana no parecia menos conmovida de alegría: aunque su andar era difícil y atestiguaba cierta parálisis, se esforzaba por andar ligera, y tiraba del brazo al mayor como para obligarle á apretar el paso. Su arrugado semblante estaba iluminado por una dulce sonrisa, y lanzaba alegres exclamaciones, como una joven que corre al encuentro de un placer por largo tiempo deseado.

La joven, por el contrario, estaba notablemente reservada y silenciosa. Es verdad que la expresion de una profunda alegría radiaba en su gracioso semblante; es verdad que el rubor de la emocion corria como una nube sobre su frente de una blanca de lirio; pero sea que la impresion de un instante solemne le tuviese sumergida en sus bien-

hadados pensamientos, sea que, por pudor virginal, se esforzase por ocultar lo que pasaba en su corazon, es lo cierto que callaba y marchaba con paso casi vacilante, distraidamente perdido en el espacio sus brillantes ojos azules.

Mientras que el mayordomo se hallaba tan absorto como la joven, en sus reflexiones sobre la esperada ventura, nadie habia pronunciado una palabra desde que entraron en la gran calzada, á no ser la anciana señora que, como hemos dicho, atestiguaba, con toda especie de exclamaciones confusas, el júbilo que llenaba su corazon.

—Pero, Celeste, hija mia, cómo es posible que no saltes de contento? En mi tiempo, las gentes se amaban con un poco de mas ardor, y no se temi dejarlo ver cuando era en bien y honrarlo en el. ¿Cómo? pasas cinco años en la mas completa soledad no pensando en padre mar que en él; mezclas su nombre en todas

Peró el silencio le pesaba á la anciana señora; su corazon necesitaba escapar libre y debia dar libre curso á su alegría.

—¡Oh! qué curiosa estoy por verle, exclamó. Ya se habrá hecho un brillante caballero, lleno de ingenio, de experiencia, acostumbrado al trato del mundo y conmoviendo con su palabra. Cuando dejé el Wulhof, era un hermoso, bueno y afectuoso muchacho. ¿Quién sabe hasta qué punto será impetuoso, bello y orgulloso el hombre á cuyo encuentro vamos? Celeste, Celeste, qué feliz es; no sé si no te tengo envidia. No te rias, hija mia; ¡jamo á Daniel tanto como tú! No le he llevado en mis brazos y mecido en mi falda antes que él pudiese hablar? ¡No le ayudado al buen Willibald á salvar al niño de la enfermedad y de otros peligros, como si yo hubiese sido para él una segunda madre? No se ha mostrado á reconocerlo á mis cuidados, y no me ha querido en lo

golpes en el suelo á la puerta del estable, exclamando á gritos: —¡Hurra! ¡vival Voy á casarme, voy á casarme; ¡mi José vuelvel

Preparativos de recepción.

El dia que Daniel habia fijado para su regreso, un par de horas antes de la comida, el mayordomo salió del Wulhof, y siguió con cierta presa un camino que corria por la escuela de las colinas.

El anciano se habia puesto en una

Los ministros parecen inclinarse á prohibir la manifestación de Voltira. Los rusos se establecen paralelamente del mar de Mármara al mar Negro.

El cuartel general ruso se apresta á una acción enérgica contra los insurrectos del monte Rhodopa.

Londres, 28.—Las proposiciones traídas por el conde Schuvaloff dan una satisfacción parcial á Inglaterra y prometen otras más para lo sucesivo. La solución de las restantes dificultades se someterán al Congreso.

La prensa rusa censura vivamente algunas concesiones hechas á Inglaterra, pero confía en la paz.

Constantinopla, 29.—Ha sido destituido el primer ministro del sultan, Sidk-bajá.

Se ha restablecido el cargo de gran visir, nombrándose para el mismo á Mehmed Ruchdi.

Londres 29.—Ayer falleció el célebre hombre de Estado inglés lord Russell.

El consejo de ministros que se celebrará hoy acordarán las instrucciones que deben ser comunicadas al representante de Inglaterra en el Congreso europeo.

Londres, 29 (10 mañanas).—El periódico el Daily Telegraph, en su edición de esta mañana, asegura, refiriéndose á noticias de buen origen, que en la discusión preliminar entre los gabinetes de San Peterburgo y Londres quedaron convenidos los siguientes puntos:

Primer o. Disminuir la extensión de la nueva Bulgaria, dejándola reducida aproximadamente á una mitad de lo que se determina en el tratado de San Stéfano.

Segundo. Disminuir en gran parte el territorio de la Armenia que debía pasar á poder de Rusia.

Bajo este previo acuerdo, Inglaterra ha accedido á tomar parte en el Congreso.

Gacetas.

Exposición de ganados.—Desde hoy que está abierto en las oficinas de la Junta de agricultura el registro ó matrícula para los ganados que han de presentarse en la Exposición del día ocho, donde se facilitará á los expositores ó sus representantes las cédulas de inscripción y cuantas noticias deseen adquirir acerca del futuro certamen.

Peligro.—Hoy que la afición á montar á caballo se ha desarrollado mucho en Córdoba, y en esta época en que por lo agradable de la temperatura y por la proximidad de la feria son muchos los ginetes que pasean por las calles, sería muy del caso que se evitaran los ejercicios de equitación en la vía pública, y los que van á caballo no pusieran en peligro á los que van á pie, como sucedió hace pocas noches, que una cabalgata atravesó á escape muchas calles concurridas haciendo correr también á los de á pie para evitar un atropello.

El vigía.—Hoy entra la luna nueva, y otra de treinta de este mes.

Y á mayor abundamiento—otras se anuncian... de miel.

Los Páges del Rey. Esta noche se estrenan en el Teatro Principal

la zarzuela de este título Y á propósito: ¿por qué no se pone en escena el «Barberillo de Lavapiés» en que la señora Montañés y el señor Pastor han sido siempre muy aplaudidos?

Trenes.—Ya se han anunciado por todas partes los trenes de revoque que se establecerán por la línea de Belmez con motivo de la feria próxima.

Orador.—El Sr. D. Vicente Serrano es el encargado del sermón en la función que tendrá lugar hoy en la Iglesia de San Cayetano á Nuestra Señora del Carmen, costeadá por varios devotos.

Elvos que traen lodos.—Hay en esta capital la antigua y mala costumbre de congregarse en ciertas épocas del año gran número de personas en la plaza del Salvador, obstruyendo por completo el paso de la misma, y si bien la clase de asuntos que allí se llevan no dejan de tener importancia, puesto que se verifican tratos para las labores agrícolas, también es indudable que estas reuniones podían verificarse en lugares más espacioso y donde no sucediera lo que ocurrió ayer á una pobre mujer. Fué el caso que esta atravesaba con gran trabajo por medio de aquellos círculos de hombres que convierten apoyados en sus bastones y forman con grandes grupos una muralla inaccesible. Pidiendo favor á unos y á otros pudo recorrer la mitad de la distancia, pero un individuo tuvo á bien empujarla en el momento que pasaba un carro, cayendo sobre la galga de una de las ruedas y después al suelo, donde estuvo en peligro de quedar hecha una tortilla. Dos municipales que acudieron la trasladaron á la casa de Socorro del distrito, en la que se vió que afortunadamente no tenía mas que el golpe recibido en el vientre por la caída. Esto dió lugar á gran alboroto.

Temprano empezamos.—En la tarde del miércoles hubo fuego en uno de los olivares del pago de Vallehermoso, y por pronto que acudieron los operarios del propietario, ardió como una fanega de tierra con algunos olivos. La frecuencia con que ocurren estos siniestros por aquellos parajes, pues apenas hay año en que no se sufran, según hemos oído, debe llamar seriamente la atención á las autoridades.

Mis de María.—Con extraordinario esplendor y con grande concurrencia se ha venido celebrando el mes de María en la iglesia auxiliar de San Basilio, en la que mañana tendrá lugar la gran fiesta para dedicar estos cultos á Nuestra Señora, y en ella predicará el Bachiller en Sagrada Teología Don Elías Vargas y Zurita, catedrático del Seminario Conciliar.

Autorización.—La ha obtenido para ejercer el cargo de Agente consular de Francia en esta capital el Sr. D. Augusto Lavaura, persona muy digna por su posición é inteligencia de la alta representación en Córdoba de la nación vecina.

Señales.—Al inaugurarse el Círculo Católico de obreros de esta capital lo formaban solo cincuenta y dos activos y trece honorarios. Al año habían subido los primeros á quinientos dos y los segundos á ochenta y seis. El número de los que por término medio

acuden á las sesiones es de doscientos ochenta.

Matrículas.—Aun cuando todavía no creamos oportuno publicar los nombres y circunstancias de los muchos caballos matriculados para las próximas carreras de Córdoba, transcribimos anteayer la nota publicada por un periódico malagueño, la cual bueno es saber que no está completa, pues hay mas caballos matriculados de aquella localidad, así como también el llamado Sarllant pertenece al señor Orozco (hijo.)

Subasta.—El catorce se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital una suerte de olivar, pago del Carreron, término de Montilla, por el tipo de ciento cincuenta y una pesetas y ochenta y ocho céntimos.

Refemérides.—Hoy.—1873.—Se reúnen en Madrid las Cortes constituyentes republicanas.

Cerrida.—Se prepara una magnífica para el próximo día de S. Juan, en la que matarán con sus cuadrillas Lagartijo y Frascuelo, y se lidiarán toros de una acradilla la ganadería portuguesa.

Eligimiento.—Ya ha tomado posesión de su nuevo curato y se encuentra al frente de su importante parroquia el Sr. D. Juan José Pedrajas, ilustrado é insuperable escritor religioso, cuyos trabajos han figurado dignamente en todas las revistas y publicaciones católicas de España y en mas de una ocasión han honrado las columnas de nuestro periódico. Damos la enhorabuena á la feligresía del Salvador por tener á su frente un selecto modelo por sus virtudes y su celo incansable.

Cultos.—Mañana á las ocho se celebrará una solemne función en la parroquia de San Pedro, recibiendo en la Santa Misa la Sagrada Comunión todos los niños y niñas de los catorce establecidos en esta ciudad que se encuentran dispuestos. Por la tarde habrá procesion en la forma y por la carrera que se anunciará.

Gallegada. La plazuela de las Tendillas fué ayer tarde teatro de una de las famosas contiendas entre gallegos que á cada instante suelen ocurrir en aquel lugar, elegido por los hijos de Santiago para sus hazañas. Dos de estos se dieron tanto golpe con haldas y cordelos, y se dijeron tanta cosa que ellos solos entendían, que un municipal tuvo necesidad de ponerlos á la sombra.

Estimando.—Me regalas una prensa—porque me junto contigo.—Te de, José, muchas gracias—un pescuzo agradecido.

Caja de ahorros.—Parece que el día primero del mes próximo empezará á funcionar este útil establecimiento, unido al Monte de Piedad de Córdoba. Nada tenemos que decir hoy sobre este asunto, del que muchas veces nos hemos ocupado; pero prometemos hacerlo con la extensión debida.

Melodiceles.—La zarzuela así titulada, que se puso anteayer en escena en el Teatro Principal, agradó mucho á los aficionados á este género especial. El autor de la música señor Cereceda ha logrado imitar de tal modo el estilo del célebre Offenbach, que algunas veces se oyes estar oyendo al autor francés. La obra fué bien ege-

outada y muy bien vestida por las señoras Montañés y Castañon, y los señores Pastor y Cubas. El magnífico baile «Flora» en que la señora Hernando raya á una altura en que no es fácil tenga imitadora, puso fin á esta agradable función.

Nota.—Se ha publicado el miércoles en el Boletín Oficial la nota de los precios medios para abono de los suministros hechos en Marzo.

Un moreo.—Procedente de Málaga y con dirección á Madrid ha pasado ayer por esta capital Sil-abdel Kerin Brichia, enviado por el emperador de Marruecos para felicitar á S. M. los reyes de España. Le acompañaban un ayudante y dos criados.

Estadística.—Durante la segunda decena de Mayo han nacido en el distrito de la izquierda de esta capital diez varones, dos ilegítimos, y nueve hembras, dos tambien ilegítimas. Han muerto doce varones y diez hembras.

Ceslem.—Para anoche estaba citada á sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta capital.

M. Cascael.—Procedente de Málaga llegó ayer á esta capital en el tren correo este calabrado clow.

Pronósticos.—Segun el zaragozano, en el mes que principia hoy el tiempo será muy variable, produciendo tronadas y grandes tempestades por mar y tierra los vientos E. y SE. que reinarán en casi todas las provincias; después saltan al N. NO. y S. SE. y traerán calores, nubarrones, oscuridades y tempestuosos, que arrojará en algunas zonas chispas eléctricas; á la conclusion gran condensacion moleculosa y cielo brumoso, producido por fuertes calores, que serán arrebatados por el viento O., convirtiéndose en nubes y tronadas ventosas.

Hoy da principio la Luna con vientos en muchas provincias y variable, ocasionándose tronadas en las Castillas y en los pueblos de la costa cantábrica; al E. y SE. se dejará sentir con fuerza el viento S. SE.

El ocho, en que principia el cuarto creciente, se sentirá bastante calor en la península, y en varios países del Norte de Europa habrá grandes tronadas, vientos y tempestades con calor.

La luna llena principia el catorce con tiempo revuelto, que cesa luego para terminar con fuertes nubarrones, tronadas y oscuridades que traen gran viento.

El cuarto menguante, que da comienzo el veintidós, se significará con nublados que despidrán pedriscos, chispas eléctricas y gran viento, habiendo algunos días de calor y buen tiempo.

El día treinta vuelve la luna nueva con calores muy fuertes y condensacion moleculosa que es arrebatada por gran viento que puede traer nubes y tronadas.

Cuestión de rinde. Ayer á medio día riñeron dos hombres primero dentro y después navaja en mano, fuera del café del Recreo. Al estrépito que esto causó en la calle del Arco Real, acudieron algunos individuos del cuerpo de orden público que trasladaron á los quimeristas á la cárcel á disposición del juzgado de la izquierda.

Secion misera.—Se han so-

licitado diez y ocho pertenencias de la mina de plomo «Esperanza» situada en Quintos de Valdegregorios, término de Santa Eufemia.

Punto negro.—Ha sido robada estos dias una mula negra en término de Bujalance.

Enseñanza.—La junta de instrucción pública ha reclamado que en el presupuesto municipal de Cabra se incluya lo necesario para la escuela de párvulos y en el de Hornachuelos para la de adultos.

Toreros.—Anteayer llegó á esta capital una comision malagueña para esperar á los aficionados de Madrid, y con ellos y con los que de Córdoba aceptan las invitaciones que con el mismo objeto han recibido, y con los que se les unen en la Rota, procedentes de Sevilla, dirigirse á Málaga para tomar parte en la función de toreros que tendrá lugar mañana en la tarde en la capital vecina á beneficio de las familias de los infelices que perecieron en las costas cantábricas. La comision directiva de esta fiesta la componen varios socios del Liceo de aquella capital que han tomado la iniciativa para este laudable objeto, y presidirán la corrida varias señoras que han regalado lujosas moñas.

Alumbrado.—El cinco del actual se subasta en Montoro el servicio del alumbrado público.

Derrama.—El apéndice para la derrama de la contribucion territorial se halla de manifiesto en Cañete de las Torres hasta mañana.

Personal.—Se ha encargado D. José Rincon en el colegio de Nuestra Señora de la Concepcion de Agullar de la cátedra de Psicología, Lógica y Etica.

Reforma.—Se dice que por el ministerio de Hacienda se vá á proceder muy en breve á la reforma de algunos artículos de la instrucción para los procedimientos de apremio contra los contribuyentes morosos.

Arriendo.—El de las especies de consumo se subasta mañana en Hinojosa.

Convocatoria.—Por edictos del juzgado de Montilla se llama á los acreedores de D. Mariano Requena, Notario y Escribano que fué en aquella ciudad, para celebrar junta el diez y nueve del corriente.

Urge.—Se ha leído en el Senado el dictamen al proyecto de ley sobre reforma del Código de comercio en materia de quiebras. Su autor, el señor Isaura, espera obtener en breve su aprobacion.

Devolucion.—Por hacerme un carifio—ríñe tu madre;—toma tu carifio—dile que calie.

Escuela.—Se halla vacante una de niñas de Priego. Se vá á proveer por traslacion y hasta el quince se admiten solicitudes.

Canonigo.—Lo ha sido nombrado de la catedral de Segorbe el beneficiado de la de Jaen Don Tadeo Fernandez de la Mota.

Mal par mal.—Examinadas en Valencia las copias enfermas que remitieron de Oliva, resulta que no es la phyllopera la enfermedad que padecen.

Otra.—La casa de comercio de Málaga «Fuillerat y Alvarez» ha sido hace tres dias declarada en quiebra á su instancia.

hermoso equipaje: llevaba una levita negra, corbata blanca, camisa adornada de encajes y guantes nuevos.

Sea que este traje de ceremonia realizase la nobleza natural de sus facciones, sea que, bajo la influencia de una alegre perspectiva, levantase mas la cabeza, había en aquel momento en la persona de M. Willibal algo de distinguido, que inspiraba respeto y atestiguaba que en otro tiempo había frecuentado los más altos círculos de la sociedad.

Era evidente que el viejo mayor-domo, mientras proseguía su camino, se encontraba sumergido en un dulce sueño que media su alma; porque sonreía á sus propios pensamientos, hacia con la cabeza señales de aprobacion, removía los labios como si hablase á alguien, y se frotaba las manos de cuando en cuando con estremo de contento. Sin embargo, sucedía tambien que su rostro se tornaba en una expresión de

por el dolor, torciéndose los brazos de desesperacion, y teniendo tan poco conocimiento del caso, que hubo que emplear la fuerza para separarle de tí. Todavía me corren las lágrimas por las mejillas cuando pienso en ello...

—¡Ab! callad, callad, mi buena tia, dijo la jóven con voz suplicante; no digais semejantes cosas.

—¡Por qué! Siempre es bueno cuando la felicidad nos sonrie recordar las horas tristes de la vida; esto da mas fuerza y una sensibilidad mas profunda para saborear la alegría.

—Tal vez es un superfluo, Mad. de Berg, observó sonriendo el mayor-domo. Yo conozco y siento bien en mí mismo que la señorita Celeste no necesita evocar tristes recuerdos para estar alegre y conmovida á la idea de que dentro de media hora quizás le estrecharemos entre nuestros brazos.

Hubo un corto silencio.

sus oraciones, cuando el dulce sueño de tu vida va á realizarse, cuando cada paso te acerca al hombre que Dios te ha destinado para esposo, ¡marchas con la cabeza baja y te callas?

—Pero, querida tia, murmuró la jóven; ahora que se aproxima el momento en que voy á volverle á ver, inundan mi espíritu tantos pensamientos y mi corazón late tan fuerte, que casi pierdo la cabeza. ¡Ah! está muy contenta; doy gracias á Dios por haber permitido que Daniel vuelva sano y salvo.

—¡Qué feliz será en volverte á verte! amó la vieja dan con acento de entusiasmo. ¡Pobre Daniel! todavía me acuerdo, como si fuere ayer, de que casi sucumbia á la tristeza cuando debió pronunciar por última vez tu nombre, en la hora de la despedida. ¡Qué desgarradora fué aquella separacion! Todavía tengo ante mí vista al pobre jóven, la sábana sobre el pecho, agonizando

abatimiento, como si una nube de pesar descendiese sobre él. Quizás algunas de las inquietantes palabras del notario murmuraban á su oído; pero esta emoción desaparecía de su semblante con la rapidez del relámpago, y, volviendo á levantar la cabeza con el orgullo de la felicidad, continuaba mas rápidamente su camino.

Después de haber seguido, por espacio de un cuarto de hora, la espalda de las colinas, volvió á la izquierda, y se dirigió hacia una pequeña casa de campo que se mostraba en medio de los árboles, al estremado de una calle. Abrió la barrera del jardín, y desapareció en un pequeño sendero sembrado por los arbustos que crecían á sus dos lados.

Poco tiempo después apareció en la calle de árboles, llevando de un brazo á una anciana señora, y del otro á una bella jóven.

Levantaba mas alta su cabeza, y

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náusea, eructos, vómitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castielluart, del duque de Pleskow, la señora marquesa de Bauhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curación n.º 65.311. Sr. A. Brune iere, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida. Cura n.º 63.476. Saint-Romainville, 27 de Noviembre. — La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago de mala digestion. — J. Comporet, Cura.

Curación n.º 48.818. — Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Boen 19 de Junio de 1855.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion. — Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 390 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra á 10 rs.; de 2 libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Aumenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos á la taza.

Venta. Se hace de una estantería grande para libros y de toldo en buen estado. Calleja de Azonalcas n.º 12 darán razon. 34-2

Venta. Se hace de varios barriles servidos de rom, de cuatro, ocho y diez y seis arrobas de cada. En el café de Cervantes darán razon. 34-2

Venta. Se hace de la casa n.º 1 calle Acera frente al arcañís de S. villa en el Campo de la Verdad. Para tratar con Don Rafael de Florez, ha carnacion 6. 34-2

Venta. Se hace de lana de vellón de superior calidad en la calle Santa Isabel n.º 10, á precio de 70 reales la arroba de negra y á 75 arroba de blanca, no admitiéndose calderilla en su pago. 34-2

Venta. En la calle Morillos n.º 2, se hace de puertas de varias clases, un Balcon y una herralla económica. 34-2

FILIPINAS Juan Ogazon, Librería 24.

Grandes y variados surtidos para la presente estacion en todos los géneros para trages de señoras y caballeros. Holandas, cortinages, colchas y lienzos de hilo de todos anchos y gruesos. Cachemiras, merinos, corbatas, pañuelos y otras novedades. Se mandan muestras á los pueblos.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

MAQUINAS PARA COSER SINGER PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES. Incluye una imagen de una máquina Singer y el logo de la compañía.

Pidan catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal calle Serrano, 43.—Madrid, 6 á las sucursales siguientes:

- Lista de sucursales en España: Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Córdoba, Coruña, Gerona, Huelva, Lorida, Madrid, Málaga, Palma, Sevilla, Sta. Cruz de Tenerife, etc.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar aléctricas, las mejores conocidas.

Agujan 4 ra. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carretes de 500 yardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón, torales y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

HIELO á UN CENTÉSIMO el kilogramo. RAUL PIGET y C. Constructores. Incluye una imagen de un bloque de hielo.

LOS CATALANES, San Fernando, en la calle de la Perla, número 76 y 77. Acaba de recibir un elegante y variado surtido de telas para trajes de caballero, de las más acreditadas fábricas de Sabadell y Terraza, como también en varias clases de telas para trajes de señora, como son sedalinas, jeses y la brada, gessas para trajes, lanas Navarras y lises, crudiillos labrados y lises, piqués y cretonas, medias colores; se realizan á precios muy módicos; de lanas, Navarras y lises las hay á 2 rs. y medio.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica-droguería de D. Joaquin Fuentes Terraba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tudilla.

CAPSULAS DE ALQUITEAN DE GUYOT. Tratamiento racional y económico por las CAPSULAS DE ALQUITEAN DE GUYOT. Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 capsulas.

MONTE DE PIEDAD. Las subastas de Ropas y Alhajas correspondientes á los empeños del mes de Octubre de 1877, se efectuarán respectivamente en los dias 3 y 17 del mes de Junio á las diez de la mañana: lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

PIDAN VDES PRINTEMPS PARIS. El magnífico catálogo con contenido de la nomenclatura de todas las novedades de la estacion y los grabados de los principales modelos de Vestidos, Abrigos, Ropa blanca, Blondas, etc., etc. Para recibir GRATIS Y FRANCO este magnífico catálogo en lenguaje ESPAÑOL ó FRANCÉS, basta pedir por tarjeta postal ó carta cerrada LAS GRANDES MAGASINS de PRINTEMPS, á PARIS.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO ERICORIED FAVROT. Este Jarabe es indispensable para curar con rapidez las enfermedades del estómago y de la digestion, como son: acedias, náusea, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

FUENTE AGRIA DE VILLAHARTA. Temp rajas oficiales. Del 1.º de Mayo al 30 de Junio. Del 1.º de Septiembre al 31 de Octubre de cada año. FONDA DE FUENTE-AGRIA. Esta fonda, de nueva construccion, está situada junto á la carretera de Córdoba á Almadán, y á 142 varas del precioso manantial citado.

Enfermedad Secretas D. CHAMBERI. Médico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL. PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA; llagas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENTA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, gonorrea blanca, color palido. Depósito en todas las farmacias y droguerías gratis. (Paris, rue Monorgueil, 10.)

Arrendamiento. Daga de San Juan próximo se arrienda la Casa plazuela San Miguel, sin número. Intermedarán Liceo n.º 52. 34-2

Venta. Se hace de dos monturas usadas para un buen estado á 80 Calle del Liceo n.º 52. 34-2

Arrendamiento. Se hace de un arrendado con cómodas habitaciones en la calle de D. Rodrigo n.º 94. En la plazuela del Socorro n.º 14 darán razon. 34-3

Almohada. Se hace de las máquinas de coser y varios efectos útiles para una casa; en la calle de Santa Isabel número 1 darán razon. 34-1

Venta. Se enagoran 17 cabras granadinas, todas jóvenes y en el mejor estado de salud, á precios arreglados. Para verlas y tratar con su dueño, calle Carminecas n.º 23. 34-4

Venta. Se vende un sofá Mahomés á 90 rs. arroba, nuevos superiores á 60 rs. fanga y escaña limpia á 18 reales fanga, en la calle de San Pablo número 55. 34-4

Arrendamiento. Se hace de las casas calleja del Padre Posadas n.º 11 y calleja de Alcañiz n.º 3. Para tratar de ellas llámenos 11. 34-4

Venta. Se hace de un buen mostrador, armario, una cama de matrimonio, una mesa grande de comedor, todo muy barato. Desde las 9 á las 6 de la tarde. Puerta Nueva n.º 64. 34-3

Noirza. Se necesita una ama con leche fresca, para criar en una casa particular; en la calle Puerta del Perdón número 40 darán razon. 34-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa de nueva construccion y acristalada calle de las Pabas n.º 7, dando razon de su precio y condiciones en la de los Manriques n.º 9. 34-1

Venta. En la Carretera del Puente n.º 85 principal se vende lana lavada para colchones, de primera clase, superior, á precios muy arreglados. 34-1

Venta. Se vende una taberna plazuela de San Lorenzo n.º 135 en la misma darán pormenores y se podrá tratar. 34-1

Piedras de molino. En la calle de Góngora n.º 14 se venden unas piedras de molino en su perfecto estado. 34-1

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa sin número calle de Torres Cabrera, esquina á la de Domingo Muñoz. Para tratar con su dueño, D. José Barbudo, calle del Liceo. 34-4

Piano. Se vende uno vertical de siete octavas y tres cuerdas por punto, de la acreditada fabrica de Bernareggi y Compañía y en el mejor estado de conservacion. Puede verse y tratarse, Puerta de la Trinidad n.º 42. 34-1